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3月28日，郑东新区党工委
副书记马安庄到商都路办事处
调研社区建设情况。郑东新区
管委会人劳局局长张文山、机关
党委副书记李力以及商都路办
事处相关负责人参加调研。

在普惠社区党群服务中心，
马安庄一行实地查看了社区文
化活动区、综合服务区、临时托

养区等，深入了解各项活动开展
情况，现场听取相关负责人关于
社区党支部建设、居家养老服务
等方面的汇报。据了解，商都路
办事处普惠社区党群服务中心
是该办事处先行先试，在郑东新
区首个以政府购买服务的形式，
引进各项社工社区服务，其中，
社区引进综合性为老服务机构

为郑州首例。
马安庄对办事处社区建设

工作取得的成绩给予充分肯
定。他要求，要以党建为引领，
充分发挥社区大党委作用，以
党员志愿服务队伍带动文明志
愿宣传队等多支队伍共同发
展，鼓励社区党员和居民共同
参与到社区建设中来；要创新

社区服务模式，广泛听取、征求
群众意见和建议，真正做到让
辖区群众满意；要将服务社区
群众作为社区建设的第一要
务，全力打造专门、专业、专心
服务群众的队伍，发挥品牌影
响力，辐射带动周边乃至全区
的社区建设工作。
记者 王阳 通讯员 游昆鹏

“廉政谈话 约谈提醒 追责问责”都要常态化

加强纪律监督 筑牢拒腐防线
日前，记者从郑东新区纪工

委了解到，今年以来，郑东新区把
践行监督执纪“第一种形态”作为
重中之重，坚持关口前移、预防在
先，加强党员干部作风纪律监督
检查，突出轻违纪问题的查处，
筑牢拒腐防变“第一道防线”。

中央纪委六次全会强调，要
运用把握好监督执纪“四种形
态”，让咬耳朵、扯袖子、红红脸、
出出汗成为常态，党纪轻处分、
组织调整成为大多数，重处分、
重大职务调整的是少数，而严重
违纪涉嫌违法立案审查的只能

是极少数。为此，郑东新区践行
监督执纪“第一种形态”，坚持廉
政教育常态化，利用领导干部讲
党课、节前廉政谈话会、观看警
示教育片、参观反腐倡廉廉政教
育基地等载体，加强党员干部日
常廉政教育，强化党员意识，严
明党的纪律，筑牢思想防线。今
年第一季度，共组织中心组学习
51次，领导干部讲党课30人次，
专家辅导40次，举办报告会3场
次，培训党员干部1100余人次。

廉政谈话常态化。坚持日
常廉政谈话和干部任前廉政谈

话常态化，及时了解干部思想动
态，掌握干部综合情况。在日常
廉政谈话中，做到各级主要领导
与副职必谈、副职与分管部门负
责人必谈，落实“一岗双责”制
度。在干部任前廉政谈话中，东
区党工委主要领导与拟任干部
必谈，对廉洁从政再教育再提
醒，时刻紧绷廉洁自律之弦。

约谈提醒常态化。坚持问
题导向，注重抓早抓小，发挥“清
风茶社”作用，对干部存在的苗
头性、倾向性问题，进行约谈提
醒，教育引导干部主动向组织说

明问题，及时纠正错误，避免小
问题发展到大问题，起到咬耳扯
袖的提醒作用。截至目前，共约
谈提醒2人次。

坚持追责问责常态化。郑
东新区坚持失责必问、问责必
严，强化纪律刚性约束，抓牢压
实主体责任，落实“一案双查”，
加大问责曝光力度，今年第一季
度，共问责违反工作纪律6人次，
进一步强化了责任担当意识，有
效推动了工作落实。
记者 马燕 王阳
通讯员 王剑慧

记者了解到，这次回迁如同
临近考试，回迁安置领导小组在
镇政府布置场地，组织各部门人
员、3个回迁村全体干部进行多
次实地彩排、模拟回迁，对工作
流程进一步规范和完善；各指挥
部合理布置回迁现场，划分停车
区、等候区、抽签区，设置公示

栏、工作台，拉建排队围栏，迎接
“大考”来临。

3月 25日 7 时许，记者赶
到时，白沙镇全体工作人员
已集合完毕，按照分工开始
高效工作，每个工作组无缝
对接，每个环节井然有序，每
个细节有条不紊，极大地缩短

了办事时限，在一条龙式的服
务下，每个家庭分房代表快速
完成每项流程，如愿分到了回
迁房。

3个村的抽签选房持续了 8
个多小时，变化的是等候区中
越来越少的群众，不变的是每
个工作人员耐心的引导。

千余户村民喜气洋洋“抽”新房
白沙镇三个行政村回迁在即

3月25日，春光明媚，锣鼓喧天，白沙镇一号安置区一
期回迁现场人头攒动，张湖桥、大有庄、高庄3个行政村
1000多户征迁户经过排队抽签，喜气洋洋地分到了回迁
房，再过两周左右他们就能拿到新房钥匙，住进梦寐以求的
都市新居。记者在现场看到，整个抽签分房过程运作高效，
和谐有序，群众满意，这标志着白沙镇全域都市化建设取得
阶段性胜利。记者 马燕 王阳 通讯员 袁书华 文/图

3月 22日，郑东新区管委
会主任助理李晗受邀带领管委
会相关局办负责同志参加华为
青岛软件开发云大会。大会吸
引了政府、软件企业高层、行业
专家、教育行业精英、开发人员
以及媒体等千余名有关人员，
围绕“云智软件，众享未来”的
主题，共同探讨软件产业升级
转型的挑战以及应对方案，标
志着软件开发云在青岛正式
启动。

其间，李晗与华为企业云
业务部副总裁张怀冬进行会
晤，张怀冬表示，郑东新区得天
独厚的产业、交通、区位以及智
慧岛周边教育资源等优势十分
符合华为软件云及创新中心的
部署要求，华为愿意与郑东新
区在大数据、云开发等方面进
行密切合作，并希望项目尽快
落地，早日投产，促进产业集
聚，加快郑东新区大数据产业
发展，与郑东新区合作共赢、共
创美好未来。
记者 王阳 通讯员 李盼

华为企业有意落地
郑东新区

白沙镇一号安置区是郑
州市最大的安置社区，一期工
程于 2011 年开工，总建筑面
积 37 万平方米（含地下），29
栋、3000多套安置房，已竣工

交付使用，供水、供电、供气
配套齐全。

镇政府始终把回迁安置作
为一号工程，把握关键环节，制
订回迁安置方案及人口界定办

法，经多次专题调研、广泛征求
意见、法律顾问联审、党代会审
议，反复修改 200多次，依法依
规，贴近实际，公平公正，得到回
迁群众的一致认可。

开春以来，白沙镇第一批回
迁安置工作领导小组先后召开
会议，研究回迁安置工作中可能
出现的各类问题，制订了解决方
案，部署落实具体工作。该镇严
格执行公示制度，建立微信订阅
号公布信息，邀请公证处、媒体
记者跟踪监督，确保每户回迁居
民了解回迁安置政策，了解自己
依法应得利益。

“自安置房竣工以来，大家
都日夜盼望住进新房，今天终于
迎来抽签选房。作为首批回迁
群众，我对搬进新房充满期待，
小区环境优美整洁，物业管理一
流，配套设施齐全，一下子从村
民变成市民，这跟做梦一样。”大
有庄村二组的村民刘双喜今年
50岁了，原来住的是小瓦房，这
次他们祖孙三代人分到了 5套

房子。他告诉记者，这次拆迁安
置的房消除了他的后顾之忧，
“儿子、孙子都有房子了，解决了
三代人的住房问题。要不，这周
边的房价我们想也不敢想。”他
说，原来想着分房会很慢，没想
到这么快，镇里想得很周到，全
家都来现场了，“你看，瓜子、水、
糖都有，每个村里还请了锣鼓
队，热闹得很！”

郑州最大安置社区3000余套房

祖孙三代的房子不发愁了

回迁现场工作流程模拟多次

郑东新区领导到商都路办事处调研社区建设情况

创新社区服务模式 将服务群众作为第一要务


